

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos; repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

## Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## El problema de la subsistencia

Todo el mundo tiene derecho a la vida, dice una de las escuelas sociológicas más en boga en la actualidad, porque es la que en el terreno de la utopía más ofrece.

Efectivamente, nadie puede sostener en serio que haya seres destinados a morir de hambre, mientras otros mueren de hartura.

Lo esencial; lo indiscutible en el mundo es ver si es posible, si puede realizarse el hecho de que todos vivan, de que los millones de seres que alberga el planeta pueden contar con elementos para su existencia sin trabajo y sin esfuerzo material alguno.

Hoy con tantos elementos como existen, el problema de las subsistencias es uno de los más difíciles y molestos que existen y que más preocupan a los sabios y a los sociólogos.

Si toda la tierra estuviera cultivada, si todas las naciones dispusieran de los elementos necesarios para que no hubiera una porción de terreno inculto y que todo proveyera, seguramente no existiría ese llamado problema de las subsistencias ni nada semejante.

Pero, por desgracia, el hecho no es así, no todos los hombres trabajan cuanto fuera preciso y necesario para que la tierra produzca para todos, que si esto llegara a realizarse, desaparecería todo lo que hoy se llama problema social y viviríamos en el mejor de los mundos.

Pero mientras esto no se realiza, el problema de las subsistencias tendrá que ser un problema casi insoluble, para cuya resolución lo que hará falta es la buena fe de todos así como la unión de todos los que pueden realizar ese prodigio.

Pero más que buenas intenciones que tarde y mal se realizan lo que es necesario para llegar a tal fin es ese principio cristiano que nada se iguala y que se llama la caridad.

## Por Telégrafo

Madrid, 1.º (varias horas.)

### Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores, los siguientes números:

Con 100.000 pesetas

1553 Madrid—Alicante—Barcelona.

Con 60.000 pesetas

10012 Madrid—Burgos—Barcelona.

Con 20.000 pesetas

21873 Barcelona.

Con 1.500 pesetas

9317 Córdoba—Valencia—Madrid.

27011 Palafrugell—Almería—Cartagena.

32204 Barcelona.

23781 Barcelona—Cartagena.

5980 Algeciras—Sanlúcar—Madrid.

19411 Valencia—Tenerife.

13747 Madrid—San Feliú de Llobregat—Barcelona.

5791 Madrid—San Feliú de Llobregat.

1557 Madrid—Mahón.

29857 Burgos.

29192 Barcelona.

13961 Cartagena—Málaga—Palma.

26049 Sevilla.

28957 Sevilla.

70 Madrid.

822 Marchena—Sevilla—Murcia.

393 Padrón—Sevilla—Valencia.

20621 Córdoba—Zaragoza—Barcelona.

## Política y políticos

### Del Congreso

El Congreso estuvo hoy animadísimo. Asegurábase que el criterio del Supremo era favorable a la anulación de las actas de Cuenca, fundándose en que no hubo proclamación, toda vez que no se reunió la Junta Central del Censo.

También decía que será anulada la elección de Chelva por haberse comprobado que votaron seis muertos.

Aprobáronse, si bien en ellos aparecían certificaciones notariales como de haber votado seis individuos, que en el exterior del edificio se certificábase habían fallecido.

Se aseguraba que Alcaraz sobre Crespo Azorín, tenía dos votos de diferencia.

### Vicepresidencia

El presidente del Consejo nada dijo a las preguntas de los periodistas, pero si aseguró, que las minorías propondrían para una de las presidencias del Congreso al señor Aura Boronat.

### Romanones

El conde de Romanones cumplimentó a S. M. el Rey, con el que sostuvo larga conferencia.

Al salir, los periodistas le interrogaron y manifestó que, a pesar de los augurios contrarios a la política liberal, nada ocurrirá en las Cortes.

Respecto a Maura, dijo el conde que nadie sabe si persistirá en su abstención.

### Secretaría

Romanones ofreció la cuarta secretaría del Senado a García Molins; el cual no la aceptó.

Asegúrase que dicha eacante será ocupada por Romero.

### Caballero cruzado

En la iglesia de Santiago celebró solemnemente la ceremonia de cruzar caballero al duque de Parma.

El acto fué presidido por S. M. el Rey siendo apadrinado por el infante don Fernando.

Concurrió la familia real.

### Actas informadas

El Supremo ha devuelto al Congreso debidamente informadas, cuarenta actas de las que fueron declaradas grevés.

### Banquete liberal

En los Viveros de la cuesta de la Villa, celebróse banquete popular de mil cubiertos.

A los postres acudió Romanones.

### La Instrucción pública en Marruecos

En el Ministerio de Estado, reunióse la Junta de Enseñanza de Marruecos.

El catedrático Rivero, dió cuenta de la visita de inspección que recientemente ha girado a aquellas Escuelas.

## Varias noticias

### Despido

Dicen de Ferrol que con motivo de hallarse ultimadas las obras del nuevo acorazado, «Jaime I», la Empresa se ha visto obligada a despedir a algunos obreros.

Créese que se les colocará cuando se apruebe el proyecto de segunda Escuadra.

Témese que continúen los despidos y que los obreros emigren.

### Cortesía

El comandante de la escuadra griega

surtó en Santander, acompañado del cónsul de nación, cumplimentó a las autoridades.

Estas devolvieronle, a bordo, la visita.

## Del Extranjero

### De Méjico

Dicen de París que durante la madrugada se han recibido noticias de Méjico diciendo que las fuerzas de Huerta, habíanse rendido, entregando la plaza de Torreón, después de varios combates.

Al medio día se han recibido nuevos despachos, desmintiendo la noticia.

—Ignórase el paradero del cónsul inglés, en Paso, que hace varios días fué a entregar al general Velasco, jefe del ejército federal, en Torreón, un pliego que le enviaba el general Villa.

### Revolución en Haití

En Puerto Príncipe ha estallado un nuevo movimiento revolucionario a favor del general Villebrun.

La revolución se ha extendido a todo el Norte de la República.

El general Villebrun hállase refugiado en una legación extranjera.

El Gobierno ha tomado las medidas oportunas para impedir que salga de su escondite.

### De Francia

La Cámara aprobó el convenio concertado por las compañías francesa y española, para la construcción del ferrocarril de Tánger a Fez.

—Continuó la discusión del impuesto sobre la renta.

Aprobóse por 329 votos contra 141, el artículo doce.

### Asesino

Dicen de Londres, que al arribar al puerto de Southampton el vapor «Deseado», su capitán entregó a las autoridades a un pasajero de primera clase, apellidado Co-lio.

Procedía de Río Janeiro y durante la travesía asesinó a su esposa, de varios tiros de revólver.

### La Legión de Honor

Ha sido concedida la gran cruz de la Legión de Honor, al conde de Buena Esperanza, presidente de la comisión internacional de Nuevas Hébridas.

### La aviación

Dicen de París, que Emilio Vedrines, hermano del famoso aviador Julio Vedrines, elevóse en un aeroplano en Reims.

A una altura de cien metros, volcó el aparato, matándose el aviador.

En el aeródromo de Chalons, evolucionó el aviador Destulat, acompañado del pasajero Mr. Avigney. A gran altura averióse el aparato, cayendo a tierra y quedando muertos ambos tripulantes.

### Expedición italiana

Reina gran entusiasmo para la expedición a España que organiza el Comité italo español.

Ya se han inscripto cerca de cien personas, entre las que hay diputados, industriales, banqueros, estudiantes y aristócratas.

Se anuncian numerosas inscripciones en la mayoría de las provincias, donde también reina gran entusiasmo.

La expedición se emprenderá el 20 de Abril.

### Príncipe

El Príncipe Enrique de Prusia ha visitado al vicepresidente de la República Argentina, Sr. De la Plaza.

Tanto a la llegada como a la salida se dispensaron al Príncipe los honores correspondientes a su alto rango.

## Aviación militar

El nuevo programa de aviación militar ruso preceptúa que la flota aérea militar se compondrá de 326 aeroplanos del tipo ordinario y 10 Dreadnoughts aéreos.

En cuanto a los aeroplanos, ciento serán de un tipo ruso completamente nuevo, ciento del tipo común francés, y los restantes serán confiados para su construcción a casas inglesas y alemanas.

Un dirigible será construido en Francia y otro en Rusia.

## Inundaciones

Un telegrama de Nueva York da cuenta de que en la parte Norte de aquel Estado, al Suroeste del Ohio y al Sur del Illinois, han ocurrido grandes inundaciones.

Se tiene noticia de algunas personas ahogadas, y los daños causados pasan de cinco millones de duros.

En algunos barrios de Chicago hay dos metros de agua en las calles, y más de 200 familias han quedado sin hogar.

## Viajeros

Los príncipes herederos de Rumanía, acompañados de su hijo el príncipe Carlos, han llegado hoy a Tsarskoie-Selo, siendo recibidos en la estación por el Zar, la Zarina y otros miembros de la familia Imperial.

## Nuevo Gobierno

El príncipe Tokugawa se ha encargado de formar el nuevo Gabinete japonés, y gobernará con el apoyo del partido unionista.

## Elecciones

Dicen de París, que uno de estos días será publicado el decreto de convocatoria a elecciones generales, que se verificarán por fin el día 26 de Abril.

El Gobierno tendrá que pasar todavía por el trance de que se discutan las conclusiones sobre el asunto Rochette, pero parece descontado que no habrá crisis y se aguardará al resultado que arrojen las elecciones.

## Reapertura

El jefe del Gobierno inglés ha dicho, que en fecha próxima serán abiertos nuevamente al público los Museos, cerrados a consecuencia del atentado cometido por una sufragista contra la «Venus del espejo».

## Nota a las potencias

El «Albanische Correspondenz», publica un telegrama de Durazzo, diciendo que el Gobierno albanés ha dirigido a las grandes potencias una nota, en la cual dice, que el Gobierno griego retira sus tropas de las provincias albanesas; pero al mismo tiempo, envía a las mismas provincias bandas de comitadjs, organizadas por las autoridades griegas.

El Gobierno albanés pide a las potencias, que empleen toda su influencia sobre el Gobierno griego, para poner fin a tan lamentable situación, y termina diciendo, que sentiría verse obligado a adoptar medidas, cuyo efecto en los Balcanes sería de deplorar seguramente.

## Subvención

El Estado de San Pablo (Brasil) ha votado una ley, autorizando al Gobierno para conceder al aviador brasileño Gastón Madeira, un pasaje para Europa y una pensión, durante dos años, de 30.000 francos en cada uno, para las experiencias definitivas de un aeroplano de su invención.

## Sol y Luna

Sale el Sol a las 6'19. Pónese a las 6'43. Sale la Luna a las 6'29 t. Pónese a las 7'37 m.

**NOTICIAS VARIAS**

**Reconocimiento**

El sereno de la plaza de Mina, Luis Salazar, notó en la noche de ayer que la puerta de la casa número 14 de dicha plaza, se encontraba abierta.

Fueron avisados los empleados del Cuerpo de vigilancia Antonio Trillo, Joaquín Mariño y Juan García Soler, quienes á su vez, lo pasaron al jefe interno Sr. Antequera, realizando un minucioso reconocimiento por toda la finca, en unión de los hijos de la administradora del edificio Sra. Vda. de Iñigo, sin que se notara nada anormal.

La casa se encuentra á cargo de una sirvienta llamada Isabel, la que no pudo ser avisada por ignorarse donde habita.

Esta sirvienta, deja á diario las llaves en casa de la Sra. Vda. de Iñigo.

Estos señores manifestaron al señor Antequera, no podían hacerse responsables de si faltaba algún objeto en el local, pues la persona habitante de la finca que es la respetable Sra. Vda. de Victor, se encuentra en Barcelona hace algún tiempo y se espera llegue á Cádiz el próximo día 6.

En el reconocimiento tomaron parte también, los serenos Emilio Cea y Andrés Reyes, cabo de la demarcación.

**Por el temporal**

A causa del viento reinante dejaron de navegar ayer los vapores que á diario hacen la travesía entre Cádiz y los Puertos.

**El «Lauria»**

En uno de estos días, quizás pasado mañana, zarpará para Fernando Póo, á donde va destinado, el cañonero «Lauria».

**Operación**

Ayer en el Hospital Mora fué sometido á reconocimiento por los Rayos X, el guardia marina que á bordo del buque de guerra «Oleg», tuvo la desgracia de fracturarse una pierna.

Los Sres. Alcina y Traba pudieron apreciar que la tibia fraccionada estaba perfectamente unida y que ofrecía la lesión buen aspecto.

Después se le curó minuciosamente la herida de la pierna, poniéndosele á continuación un plaster por el procedimiento Calot.

El estado general del herido es satisfactorio.

Auxiliaron á los Dres. Alcina y Traba, los alumnos Sres. Sánchez, Barriga, Carrizoli y Serna.

También estuvo presente el médico del buque á que pertenece el lesionado.

**Penado**

Por la Dirección general de prisiones, se ordena el traslado al penal del Puerto de Santa María, de los reclusos que se encuentran en esta cárcel, Juan Cabrera Fontela y José Rodríguez Martínez.

**Captura**

Por la guardia civil del puesto de Paterna de la Ribera, ha sido detenido en la misma población el sugeto Francisco Almige Gordillo (a) «Cachorro», conocido ladrón de ganado y licenciado de presidio varias veces.

Dicho sugeto conducía una caballería menor que, según manifestación del mismo detenido, la había robado la noche anterior, del sitio denominado «El Portal», término de Jerez de la Frontera, en el rancho conocido por el de «Juan el Trebujenero».

El referido sugeto, con el atestado formado al efecto, ha ingresado en la cárcel á disposición del señor Juez de instrucción del partido.

**Demente**

En el Manicomio provincial, ha ingresado el presunto alienado Fortunato Azzarrat.

**Fallecimiento**

El alcalde de Sanlúcar de Barrameda, comunica al señor Gobernador civil, que ha fallecido en dicha población el obrero

Eduardo Rodríguez Bernal, á consecuencia de las lesiones que sufrió en el trabajo en el mes de Enero próximo pasado.

**Comisión mixta**

Ayer comenzaron en la Diputación las revisiones de los quintos del actual reemplazo.

Concurrieron ayer los pueblos de Prado del Rey, El Bosque, Villaluenga, Algar y Vejer.

Hoy le toca á los de Bornos, Espera, Castellar y Algodonales.

Los mozos presentados ayer, fueron clasificados conforme al resultado del expediente, dándose por la Comisión el fallo que les correspondía.

La Comisión deliberó sobre la necesidad de imponer multas á los Ayuntamientos que dejen de cumplir el precepto establecido de remitir los expedientes cuatro días antes del señalado para la presentación de los mozos.

**Funeral**

Ayer, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rosario, celebróse solemne funeral en sufragio del alma de la señora doña Emilia Jauregui, tía de nuestro Excmo. Prelado.

En la Vigilia actuó de presté el señor cura don Juan J. Machorro, cantando la primera lección de Cosme de Benito, el señor Posada; la segunda del señor Galvez, el señor Gessa, y la tercera, el preste.

Celebró la Santa Misa, el citado señor cura, ministrado por los señores don Francisco García Rodríguez y don Juan Sánchez Vallejo, actuando de maestro de ceremonia el señor Asenjo.

Terminada la Misa, se cantó un responso.

**Ayuntamiento**

Por falta de número de señores concejales, no celebró hoy sesión la Corporación municipal.

**Aviso**

Por el presente y para el debido conocimiento del vecindario, se anuncia que debiendo tener lugar el viernes 3 del actual, á las doce horas, ejercicios de cañón, en la batería Balanzat, que los constituirán ocho disparos con los de 15 centímetros en ella emplazados; deberán los vecinos que habitan en las proximidades de dicha batería, tener abiertas las puertas de cristales para evitar la rotura de estos.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Antonio López», salió el domingo 29 de Puerto Rico para Habana.

El «Cataluña», salió el martes 31 de Santander para Coruña.

**Robo**

En la tienda de objetos viejos que en la calle de la Zarza núm. 39 del Puerto de Santa María tiene José Callealta Anilla, fué robado en la noche del 24 del actual tres pares de zarcillos de oro y 14 pesetas en metálico.

Para cometer el hecho fué fracturada la cerradura de la puerta del citado establecimiento sustrayendo dichos objetos y cantidad del cajón del mostrador.

Como autor del robo fué detenido el sugeto Juan Ortega Peña, vecino de la misma población, el que declaró que las alhajas las tenía en su poder, siendo recuperadas, así como que las 14 pesetas las había gastado.

La detención fué hecha por la guardia civil.

**BOLETIN RELIGIOSO**

**SANTO DEL DIA 2**

San Francisco de Paula, Jr. y Santa María Egipciana.

**SANTO DEL DIA 3**

Los Dolores de Nuestra Señora, San Pancracio Ob. y Cf. y San Benito de Palermo.

**Jubileo**

Día 2.—En la Iglesia de San Francisco, Día 3.—En la misma Iglesia. Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

**Hojas sueltas**

En la tarde de ayer verificóse el bautizo del hermoso niño dado á luz por la señora esposa del capitán de corbeta, ayudante de Marina del distrito de Ayamonte, don Enrique López Perea.

Tuvo lugar el acto, en el Palacio Episcopal, imponiendo al neófito las aguas del bautismo, nuestro Rmo. Prelado.

Recibió el recién nacido, los nombres de Enrique Manuel, y fueron los padrinos la Excmo. Sra. D.<sup>a</sup> Manuela Perea y Orive, representada en el acto por doña María López Perea, y don Vicente López Perea, representado asimismo por don Matías Lerdo de Tejada.

Los testigos fueron don Julio Moro y Morgado y don Francisco Sánchez Bish.

Luego de ser bautizado el hermoso niño, fué confirmado por el señor Rancés, actuando de padrino en este acto, el niño Rafaelito Benvenuty.

Asistieron al Obispo en la imposición de ambos Sacramentos, el canónigo Muy Ilustre Sr. Doctor don José Canals y el presbítero don Juan Peña y Romero.

El bautizo lo fué con aguas del Jordán, recogida expresamente por el padre del nuevo cristiano en una de sus muchas excursiones militares.

También confirmó el venerable Prelado á otro hijo del señor López Perea, llamado Carlitos José.

Asistieron á dichas ceremonias, la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Arellano, las señoritas de Chacón, de Lozano, María Vélez y don Martín Lerdo de Tejada y su señora.

Reiteramos nuestra felicitación á los señores de López Perea, por tan feliz suceso de familia.

Para los solemnes cultos del tríduo al Santo Cristo de la Vera Cruz, que comenzará esta noche en el hermoso templo de los padres franciscanos, hállanse colocadas en sus artísticas andas las efigies de las titulares exornadas con lujo-

sa candelería de plata y profusión de finas flores.

Los sermones estarán á cargo del padre guardián del citado convento, Fray Juan Girard, terminándose todas las noches con solemne Miserere á toda orquesta.

Ayer tarde verificóse el sepelio de la respetable señora doña Eugenia Rubín y López viuda que fué de don Pedro Noriega y Sordo.

Las insignias de las Cofradías del Pilar, de los Dolores y del Señor de los Aflijidos, cruz parroquial y clero de San Lorenzo, precedían al carro fúnebre de modesta clase, como igualmente el féretro el cual era cubierto con el paño de la Cofradía de Nuestra Señora de los Dolores.

Un numeroso acompañamiento seguía á continuación, en el que figuraban muchos individuos de la colonia montañesa, alumnos de la Facultad de Medicina, médicos y otras muchas conocidas personas.

Marchó á Marchena el ilustrado sacerdote, cura párroco de dicha población, D. Fernando Torralba, siendo despedido por el depositario de este Municipio señor Martel y otros amigos.

El sábado será expuesto en un escaparate de un acreditado establecimiento, el magnífico manto bordado que estrenará la hermosa efigie de San Juan en la procesión del Nazareno el próximo Jueves Santo, y las túnicas para la sección de penitentes que irá delante del paso de Nuestra Señora de los Dolores de la expresada procesión, las cuales se han confeccionado para este solemne acto religioso.

Equis.

Las almorranas se curan en 6 á 12 días. UNGUENTO PAZO las cura, ya sean simples, sangrantes, externas ó con picazón. La primera aplicación dá alivio.

**Tose Vd**  
**Escupe Vd**  
**Sufre Vd**

cuando puede Vd. curarse muy rápidamente con el

**PECTORAL** **RICHELET**

(Sin Alcohol) ni Azucar)



que no solamente le **quitará radicalmente** los síntomas dolorosos si no todavía le **fortificará** á Vd. los **pulmones** y los **bronquios** y le evitará toda recaída.

**JAMÁS SE HA CONOCIDO**  
**UN DESACIERTO**

El "PECTORAL RICHELET" no conteniendo ni alcohol ni azucar no causa jamás el estómago.

Precio: 4 pesetas.

De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.

Laboratorio: **L. RICHELET**  
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositarío general para toda España:  
D. FRANCISCO LOYARTE,  
Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN